

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Desde el 31 de diciembre de 2024 está en el portal de Mercado Público la licitación de la Municipalidad de Hualpén "Captura, esterilización y retorno al nicho animales de compañía asilvestrados", media con la que se pretende alcanzar al menos a 100 gatos ferales y a 200 perros asilvestrados que actualmente habitan en espacios como el Santuario de la Naturaleza o humedales de Hualpén.

La convocatoria se cierra el 10 de enero de 2025 y el programa de esterilización podrá durar hasta ocho meses contabilizados a partir de 10 días después de firmado el contrato con la empresa ejecutora, el monto de la licitación es de \$20 millones.

El alcalde de Hualpén, Miguel Rivera, indicó que "como municipio estamos llevando adelante una licitación que cierra el viernes, en el marco de nuestro programa de control poblacional de animales asilvestrados. Lo que es todo un tema nacional, que llevamos adelante gracias a la creación y al desarrollo de nuestra Dirección de Medioambiente".

El alcalde explicó que este protocolo se enfoca en perros y gatos que viven de manera asilvestrada, y que aplica un método basado en la captura, esterilización y retorno al nicho. "Con una inversión municipal cercana a los \$20 millones de pesos, buscamos proteger nuestros ecosistemas sensibles, como el Santuario de la Naturaleza y los humedales de Hualpén, y promover la tenencia responsable de animales, en cumplimiento con la Ley 21.020".

Rivera destacó que "más de la mitad del territorio de nuestra comuna corresponde a ecosistemas protegidos, que albergan una rica biodiversidad". Por lo tanto, como municipio, manifestó que entienden que cuidar de estos espacios no es solo una responsabilidad, sino una prioridad. "Porque son parte esencial de nuestra identidad y del patrimonio que queremos preservar para las generaciones futuras", estableció.

Para Miguel Rivera con este programa se controla de manera humanitaria la población de animales abandonados y se mitiga el impacto en la fauna y flora nativa. "Además, reforzamos nuestro compromiso con la salud pública, la calidad de vida y el equilibrio socioambiental en nuestra comuna. Este esfuerzo demuestra que en Hualpén estamos trabajando para construir una convivencia armónica entre las personas, las mascotas y nuestro entorno natural", comentó el alcalde.

Desde Caleta Lengua, Karen Valdebenito, presidenta de la Junta de Vecinos de uno de los sectores donde se da más el abandono de animales de compañía por parte de personas que se acerca desde otros sectores, aseguró que "me parece perfecto que se tome esta medida, porque si no se lle-

HASTA AHORA EN HUALPÉN se esterilizaba a las mascotas con dueño y callejeros, esta es primera vez que se atiende a los asilvestrados.



FOTO: MUNICIPALIDAD DE HUALPÉN

MECANISMO POCO UTILIZADO POR MUNICIPIOS

Municipalidad de Hualpén esterilizará a perros y gatos asilvestrados en Santuario de la Naturaleza

A través de la captura, esterilización y devolución se realizará un proceso para el que la Municipalidad está licitando por \$20 millones destinados a operativos que permitan disminuir la gran presencia de animales de compañía en sectores con alta biodiversidad.

na, Lengua es una de las partes donde van a botar a los perros y gatos. Está bien que se esterilicen y no siga creciendo la población".

"Hemos tenido problemas, por mordidas, porque botan la basura, ese tipo de problemas. Ojalá irlos esterilizando de a poco para que vayan disminuyendo", afirmó la dirigente vecinal.

Colmevet

Sobre el método que se utilizará, según la licitación de la Municipalidad de Hualpén, Cristian Villagrán, presidente de Consejo Regional de Biobío del Colegio Médico Veterinario de Chile (Colmevet), explicó que "el sistema Captura Esterilización Devolución es una herramienta principalmente diseñada para gestionar poblaciones de gatos ferales en áreas urbanas, periurbanas o rurales controladas, donde los animales dependen en cierta medida de recursos humanos, por ejemplo, comida y refugio".

Aclaró que este es el método de elección en Chile para control de gatos ferales, y funciona mejor en lugares donde la densidad de gatos es alta y afecta la convivencia comunitaria. "Debe existir un compromiso de la comunidad local para monitorear y cuidar a los gatos, también evaluar si el impacto ecológico no es crítico para especies autóctonas o endémicas de la zona", comentó.

Sin embargo, el veterinario dirigente de Colmevet señaló que este no es el mejor método para un Santuario de la Naturaleza. "Ya que los animales esterilizados deberían ser trasladados a refugios o evaluar si pue-

Captura, esterilización

y retorno al nicho animales de compañía asilvestrados, es el nombre de la licitación vigente hasta el 10 de enero.

Se pretende esterilizar a 100 gatos y 200 perros

que viven en ecosistemas sensibles como el Santuario de la Naturaleza y los humedales de Hualpén. El objetivo es controlar de forma humanitaria la cantidad de animales de compañía asilvestrados.

den ser parte de los programas de adopción, evitando así su reintegración al hábitat del cual fueron sacados. Pues incluso esterilizados, continúan cazando y compitiendo con la fauna local", describió.

Dentro de las precauciones que deben tenerse en este tipo de operativos en el caso de gatos, ya que desde Colmevet solamente se refirieron sobre este sistema en esta especie, puesto que así lo indica la teoría, señalaron que: debe haber uso de métodos de captura no traumáticos; evitar interferir en épocas críticas; garantizar un trato humanitario; debe existir coordinación con autoridades para garantizar las normativas de conservación; e informar a la comunidad local.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl